

高瀬山

能登町立小木中学校・学校だより1月号

令和7年1月10日（金）

メールアドレス:jhs-ogi-daihyo@noto.ed.jp

HPにもアップしています。QRコード⇒



今年の干支は「乙巳」（きのとみ）

校長 小原 正義

令和7年新年あけましておめでとうございます。能登半島地震からちょうど一年が過ぎました。新年を迎えるにあたり、1月1日午後4時10分何か落ち着かない自分がいて去年はこうしていたなどか、もしかしてまた地震が来ないだろうかとか、いつもと違う気分で正月を迎えた。

今年の干支は、乙巳（きのとみ）になるそうです。どんな年になるのか気になるところですが、調べてみると「木」と「火」のエネルギーが組み合わさった特別な意味を持つそうです。「乙」は成長の兆しを表す若木を象徴し、「巳」は発展を象徴する火の気を持ちます。これらが重なることで、2025年は新しい方向に進むための準備や、新たな始まりに適した年になるとされています。また、「変化」と「再生」が強く関連する年となるそうです。

これを聞いたとき、正に能登の復興元年としてぴったりの年だなと思いました。令和7年度は、小木中生全員が新たな門出を迎えます。3年生は卒業、進学、1、2年生は新たな学校へ登校することになります。

閉校が近づくにつれて生徒たちの寂しい気持ちが、増してきたのかなと思う時があります。アンケートなどを見ていると、不安感を持っている生徒も見受けられます。これらを払拭することはできないと思いますが、統合するメリットや新しい友達に会える楽しみを話していくことで少しは、和らげることができます。ポジティブに考えていくことが大事だと思います。

3学期の始業式で、「3学期は結果を出すように頑張りましょう。」と呼びかけました。3年生は入試に向けて、1・2年生は今年度の目標の達成に向けて、努力が実を結ぶように結果を出すことにこだわっていってほしいと話しました。小木中最後の一年を締めくくり、新たな場所で頑張っていってほしいと思います。

残り3ヵ月生徒たちの爪痕を楽しみにしていきたいと思います。保護者・地域の皆様も温かい目で中学生の頑張りを見守っていただけたら嬉しいです。どうぞよろしくお願ひいたします。

「閉校記念事業」第1弾開催！

ご協力いただいた皆様、ありがとうございました。

12月15日（日）に、小木中学閉校記念事業実行委員会主催の「デジタル掛軸」が開かれました。あいにくの天候でしたが、たくさんの地域の皆様にお集まりいただき、開催することができました。ありがとうございました。

「デジタル掛軸」は、小松市出身で世界的に有名な長谷川 章氏によるもので、小木中学校の校舎が幻想的なプロジェクションマッピングで彩られ、心に深く印象付けられました。

当日は炊き出しあり、寒い中温かい飲み物や軽食などで、心が温まる時間を過ごせたのではないでしょうか。

開催まで大変なご苦労があったのではないかと思いますが、心に残る閉校記念イベントとすることことができました。ありがとうございました。

また、当日の午後からは、PTA主催の閉校記念イベントも開催されました。めった汁の炊き出しや巨大クリスマスツリーづくりなど、こちらも生徒たちの思い出に残るイベントになりました。ご準備いただいた皆様、ありがとうございました。

3月には、閉校記念事業実行委員会による第2弾のイベントと閉校記念式典も予定されています。どちらも地域の方々にも参加いただけるものになるよう実行委員会でも協議や準備を重ねています。ぜひ、ご参加ください。



復興応援コンサートが開かれました！

12月16日（月）北國銀行様のご協力で、オーケストラアンサンブル金沢の弦楽4重奏のみなさんとソプラノ歌手の石川 公美さんにご来校いただき「能登復興応援コンサート」がランチルームで開かれました。

普段のコンサートではできないような演奏者の間近で聞かせてもらったり、一緒に歌を歌つたりもしました。終わりの時には、弦楽四重奏の生演奏で小木中校歌を歌う場面もありました。プロの生演奏や歌声を聞く機会があまりない中、本物に触れて生徒たちは、楽しいひと時を過ごすことができました。

オーケストラアンサンブル金沢の皆様、石川公美様、貴重な機会を提供していただいた北國銀行様、ありがとうございました。



いろいろな体験や交流ができました！

12月は、各学年でいろいろな体験活動や交流活動を行いました。

1年生は、12月9日（月）能都中学校との交流会として、合同バス遠足でできなかった「モルック」大会をしました。

一緒にバス遠足を行ったため少しずつ仲良くなり、モルックの時は、一緒に話をしたり、お互いを応援したりなど、親密な様子も見られました。

4月の統合に向けて、いい交流会となったようです。



2年生は、12月12日（木）に、能登北部保健センターの久保 史奈子先生を講師として、「薬物乱用防止教室」を行いました。

ドラッグストアで普通に売っている薬でも、使用法を誤ると薬物乱用になるなどの話を聞き、薬の利便性と怖さの両面があることを学ぶことができました。

3年生は、12月12日（木）に、小間生公民館で「和紙作り体験」をしました。今回は、材料になるこうぞの塵取りをしました。冷たい水に手を入れ、一生懸命塵取りをしていました。この後、1月には、その原料を作り「紙漉き体験」を行います。

漉いた和紙は、それぞれの生徒の「世界で1枚の卒業証書」になります。心を込めて「自分の卒業証書」を完成させていってほしいと思います。



小木中学生のためにご協力いただいた皆様、ありがとうございました。

後期校内球技大会が開かれました！

2学期終わりの12月24日（火）に、生徒会主催の後期校内球技大会が開かれました。今年度は、ニュースポーツのモルックを行いました。

木の的を狙って倒し得点を競うゲームです。縦割りチームで行いました。

1点を争う好ゲームが多く、一投一投に集中して、大変盛り上がりました。

右の写真は、優勝したチームのみなさんです。お疲れさまでした。



書き初め大会が行われました！



1月8日（水）始業式の日に校内書き初め大会が開かれました。新学期の始めの日に、心新たに集中して書き初めを書く姿は、残り少ない小木中での学校生活にむけた生徒の姿を現しているようでした。初心忘れることなく、頑張っていきましょう。

＜校内書き初め大会入賞の皆さんです＞

○1年

【金賞】下出

【銀賞】林

【銅賞】西戸

○2年

【金賞】灰谷

【銀賞】坂口　山田

【銅賞】釣谷

○3年

【金賞】浦田

【銀賞】下出

【銅賞】鎌原

＜校内コンテストの結果です＞

☆計算力コンテスト

【満点賞】 3年 浦田

【優秀賞】 1年 下出	林	南山
薮下	釣谷	
2年 坂口	坂下	土場
南山	山田	大場
3年 下出	豊田	

☆スペリングコンテスト

【満点賞】 2年 坂口

【優秀賞】 1年 下出	林
3年 浦田	豊田

※毎日の努力の積み重ねが必要です。

自分の力を伸ばすため家庭学習を
がんばりましょう。

1～3月の行事予定

日		1月	日	曜	2月	日	曜	3月
15	水	小木地区防災の日 安全点検日	3	月	雅楽体験(1年)	3	月	1・2年期末テスト 愛の一聲運動
16	木		5	水	立志式(2年)	4	火	1・2年期末テスト
17	金	教育委員会訪問	7	金	小木こども園訪問(3年家庭)予備日	5	水	1・2年期末テスト
23	木	1年生おさかな調理教室(5, 6限)	11	火	建国記念の日	7	金	オンライン英会話(1, 2年)
24	金	英語検定1, 2年生 卒業証書製作体験(3年)	12	水	3年期末テスト 職員会議	11	火	全日制学力検査
29	水	総合学習発表会(5限目) 生徒会委員会	13	木	3年期末テスト	12	水	全日制学力検査 職員会議
30	木		14	金	3年期末テスト キャリア教育講演会 PTA役員会	13	木	卒業式予行
31	金	小木こども園訪問(3年家庭) 漢字コンテスト	19	水	全日照出願期間(~25日)	14	金	第78回卒業証書授与式(14:00~)
			23	日	天皇誕生日	17	月	小木地区防災の日 愛の一聲運動 安全点検日
			24	月	振替休日	19	水	生徒会委員会 閉校記念イベント② 全日照合格発表
			28	金	生徒会委員会 全日照出願変更期間(~3/4) 学校関係者評価委員会	20	木	春分の日
						24	月	大掃除・修了式
						30	日	閉校記念式典(10:00)